

令和2年度7月教育委員会 会議録

開催日時	令和2年7月16日（木） 15:00～16:00	
開催場所	早島町役場 相談室	
出席者	委員	徳山順子教育長、大森茂委員、竹井成範委員、綾野克紀委員
	事務局	黒木克美生涯学習課長、水玉匠紀学校教育課長、猪木浩二課長補佐 石原知子主幹 大部桂嗣主事
会議次第	<p>1 開会 教育長あいさつ</p> <p>2 議事・報告案件</p> <p>(1) 令和2年度教育問題への取組について</p> <p>(2) 夏季休業中の朝型勤務について</p> <p>(3) 例規の廃止について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・幼稚園就園補助金交付要綱 ・早島町特別支援教育支援委員会規則 ・早島町立学校食育推進委員会設置規則 <p>(4) その他</p> <p>3 連絡</p>	
会議資料		
傍聴者	なし	
会議録作成者	石原 知子	

会議内容

<p>1 開会</p> <p>教育長あいさつ</p> <p>先日は、大雨警報により幼小中学校が2日間休校となった。肌寒い日が続いたが、小中学校には今週からミストシャワーを設置した。これから暑くなるので大いに活用していきたい。また、ネッククーラーを20日に児童生徒に配付する予定である。</p> <p>7月上旬には、中学校1年生の総合的な学習の時間に、心の病気について学ぶ授業を行った。メンタルヘルス、認知症、LGBTについて学び子どもたちの視野を広げている。</p> <p>中学校は、8月下旬に熊本への修学旅行を計画している。しかしながら、コロナウイルス感染症や大雨の災害等により難しい状況になってきている。来週中には決定をしていきたい。</p>

2 議事・報告案件

(1) 令和2年度教育問題への取組について

教育長： 先日県教委の幹部訪問があり、教育課題に対する取組状況について協議を行った。学力向上、長期欠席・不登校、体力向上、働き方改革の4項目について話し合ったが、早島町の課題は、長期欠席者の増加や家庭学習時間の短さである。長期欠席については、子ども一人ひとりへのかかわり方や言葉のかけ方を工夫していくことで、居場所づくりをしていきたい。メディアの視聴時間の長さが、体力・学力・生活リズムに大きな影響を及ぼしている。

働き方改革の視点では、時間外勤務を月当たり45時間以内とすることに取り組んでいる。小学校の教科担任制は、大変好評であり高学年だけでなく中学年にも広げていきたいと考えている。

綾野委員：長期欠席については、毎年人数が多いことが気になる。コロナウイルス感染症の影響でまた登校リズムが崩れることはないか。

教育長： やっと登校リズムが出てきたところである。

竹井委員：夏休みが短くなったので、夏休み明けのリズムは崩れにくいのではないか。学校があれば生活リズムが整うが、休みの日にはゲームをしている時間が長くなる。

教育長： 家庭での規則正しい生活習慣が大切。休みが長くなるとリズムを取り戻すことが大変になる。

竹井委員：言葉遣いでは、低学年の児童はテレビや大人の影響を受けやすい。教師は特に手本を示すような言葉遣いをしてほしい。

教育長： 児童生徒と教師との距離が近づきすぎると言葉は乱れる。公の場としての言葉遣いをするのが大切。大人はモデルとなってほしい。

「早島っ子の豊かな学びをつくる10のメッセージ」として、保幼小中で取り組んでいただきたいことを学校園に発信している。

人の話を聞くことが人権学習の第一歩となる。課題を明確にしながらか一歩一歩進んでいきたい。教育問題への取組についてはよろしいか。

全委員： 了承した。

(2) 夏季休業中の朝型勤務について

教育長： 今年度夏季休業は短縮されているが、30分、1時間の勤務の前倒しができる朝方勤務を本格的に導入している。

綾野委員：遅維持間に取得したいという声はないか。

教育長： それはない。

大森委員：全員が取らなければならないのか。

教育長： 希望者だけである。朝型勤務についてはよろしいか。

全委員： 了承した。

(3) 例規の廃止について

教育長： 幼稚園就園補助金交付要綱、早島町特別支援教育支援委員会規則、早島町立学校食育推進委員会設置規則については、条例の制定に伴い規則を廃止するものとする。内容は変わっていない。例規の廃止についてはよろしいか。

全委員： 了承した。

(4) その他

綾野委員： 登下校の暑さ対策については、どうなっているか。

教育長： ネットクーラーは全児童生徒に配付する、バスは新たな運行はしない、日傘をさしてきてもよい、ペットボトルは配付せず各家庭で必要な量を準備していただく、昇降口にミストシャワーを設置するなどを暑さ対策として行う。

大森委員： 夏休みの宿題はあるのか。最近は宿題をしてもしなくても良いというところもあるようだが。

教育長： 宿題はある。意図をもって宿題を出しているのです、出す以上は習熟に合わせたものであるべき。丸付けやコメントなども必要である。

その他気になることはないか。

全委員： 特になし

教育長： 8月18日から2学期が始まるが、最初の週は簡易給食、次週から通常の給食となる。また、町民運動会は取りやめる方向である。最後に熟議のお願いをしたい。8月1日に小中学生と地域の方が語り合う熟議を行うので、ぜひご参加いただきたい。

・ 8月教育委員会 8月26日(水) 14時～15時30分

早島町民総合会館 2階 集会室